

# Rentrée à Mermoz

Le club jardin/bricolage a retrouvé l'atelier et les pelouses du collège le vendredi 11 octobre. Trois enseignants étaient présents et bien sûr de nouveaux visages parmi les élèves. Manquaient les troisièmes en sortie scolaire. Bottes chaussées, nous avons fait un tour des plantations et du jardin afin de décider des tâches les plus urgentes : réfection de la clôture et nettoyage du carré poireaux. Elsa a pris en charge le côté matériel et a rencontré l'ouvrier d'entretien à propos de pointes, palettes et débroussaillage des allées. Un accueil souriant, une disponibilité qui a satisfait chacun.



Bryan et Mayumi, accompagnés d'Adèle, leur enseignante, et de Laurent ont choisi le bricolage, pris des mesures et taillé une première palette à la scie avant d'ôter d'anciennes planches pourries côté salle des profs. Accompagnés de Pauline, Adahy et Djahny, un groupe de garçons et filles conduit par Gaspard a redonné un peu de lumière aux plantations de juin (poireaux, cardes, choux, poires de terre, bouillon blanc, plantes aromatiques...) et commencé à redessiner les allées. Tâche ingrate accomplie dans la bonne humeur, l'occasion de créer des liens... renforcés par des apprentissages (noms des plantes, utilisation des outils...) et témoignages (expériences et échanges de connaissances...)



Lors de la deuxième semaine nous avons retrouvé plusieurs anciens : Luka, Mathéo, Lou, Ilhan, Mathys... Même Noah, un « ancêtre » du jardin nous accompagnait de sa façon intarissable. Avec Luka, il a distribué les cartes prioritaires pour le self avant d'attaquer les potentilles rampantes qui tentent de s'emparer du « jardin de l'escalier ». Les jardiniers ont poursuivi leur travail, paillé les pieds de poireaux et de cardes, partagé une première récolte de topinambours. Les muscles de Bryan ont permis d'enfoncer des piquets pour la clôture en suscitant l'admiration, tandis que Mayumi progressait dans le maniement de la scie. Ilhan et Mathys ont constitué un deuxième groupe de bricoleurs. Ils ont commencé l'implantation de sapins en bois de récupération et envisagé d'améliorer l'escalier avec des planches de palettes.



Après les vacances de la Toussaint, nous avons pu récolter à nouveau des topinambours, mais aussi des poireaux et des cardes. Côté plantations, celles-ci ont été regroupées dans le carré « poireaux » tandis que Pauline tentait désespérément d'éradiquer la potentille rampante et le liseron qui colonisaient l'espace « bouillon blanc ». Peut-être qu'une implantation de géraniums vivaces et nivéoles aidera à imposer nos choix. Conduit par Elsa et Titouan, un groupe a commencé à défricher le carré des angéliques. La semaine suivante, Titouan et Adahy se sont chargés de la taille des topinambours et surtout du rosier central étincelant de cynorrhodons rouges. Nettoyés de leurs poils urticants, ils ont constitué une découverte pour Naomie séduite par leur « goût sucré » et Titouan qui leur a trouvé une « allure de nèfles » et une saveur de « pomme légèrement acide ».



Taille difficile malgré les gants, les tiges épineuses se sont vengées sur le pouce de Titouan. Au pied, nous avons retrouvé le camélia que nous pensions disparu, un plant de chèvrefeuille et un autre de noisetier. Djahny et Gaspard se sont chargés de transporter herbes et branchages vers le compost. Naomie, aidée de Julie, a continué à récolter des bulbes de topinambours avant une replantation des racines. A son arrivée, j'ai sollicité l'aide de Bryan qui est aussitôt venu avec piquet et visseuse pour créer un support au rosier. Il a choisi de visser une planche afin de relier 2 poteaux, une tâche malaisée qu'il a menée efficacement au milieu des tiges épineuses, aidé de Laurent et Adahy. Et Lysandre a brillamment passé les épreuves d'appointeur de piquets !





En novembre, accompagné de Pauline, tout un groupe, autour de Titouan, les Naomie, Elsa... a préparé et planté un carré de fleurs vivaces, alimenté les mangeoires des oiseaux. Lysandre s'est fait remarquer par son travail soigné et efficace, tandis que Mayumi et Bryan, de plus en plus compétents et sûrs d'eux, poursuivaient la mise en place de barrières autour du terrain. Ilhan, Mathis et Amaël rénovaient l'escalier, Luka et Gaspard veillaient à l'organisation générale, apportaient un paillage de feuilles. Des moments agréables - malgré le froid humide et la boue - qui changent de la routine du collège, procurent la fierté et suscitent l'admiration.

Louis Espinassous (parrain de la FCPN à laquelle est affilié « Chemins d'avenir ») souhaite à tous : « **ACTION, DEHORS ! FAIRE en VRAI, en ACTION, DEHORS. Jamais sans marcher. Soyez éducateurs à la joie de vivre, au sourire, au bonheur, au partage, à la générosité joyeuse dans et avec la nature et les hommes... Seuls des enfants joyeux sauveront l'humanité, et la planète avec.** »

➔ C'est ce que nous vivons au collège Mermoz avec une quinzaine de jeunes les vendredis midis !

Du jardin des 6èmes aux responsabilités  
Des Folies Siffait au maquis de Saffré  
Du rêve à la réalité  
Luka conduit le groupe vers la fraternité

Gaspard va et vient  
Parcourt le terrain  
Regarde si tout va bien  
Il n'est pas chef adjoint pour rien !

Maître du bois, Ilhan crée  
Dirige avec autorité  
D'une poignée de main amicale  
Il vous remonte le moral

Les Nahomie(s) pleines de vie  
Avec les oiseaux pépient  
Elles animent le jardin  
De rires sans fin

Discret, observateur,  
Débordant de vigueur  
Laboureur ou bricoleur  
Lysandre agit avec bonheur

Bryan, tu es brillant  
Ose, entreprend  
Fort et compétent  
Crois en tes talents

Elsa offre sa vivacité  
Aux jardiniers  
Des oiseaux elle garnit les mangeoires  
Et séduit son auditoire



Alice, où es-tu ?  
Au pays des merveilles, tu vas  
Dans les pas d'Elsa  
Et tu es la bienvenue !

Mayumi,  
Tu as dompté la houe et la scie,  
Le jardin te dit merci  
Pour les plantations et barrières bâties

Voici Amaël  
Qui brandit le marteau et la pelle  
Chacun(e) il interpelle  
Et rêve de gazelles



Mathys toujours souriant  
Dompte les éléments  
Cherche conseil près de Laurent  
Et agit efficacement

Titouan, premier dans l'aire  
Pour tous travaux, volontaire  
Se penche sur la terre  
Taille le rosier, garnit les parterres



Pour beaucoup les grands-parents  
Défient le temps  
Et communiquent les gestes d'antan  
Aux petits-enfants

Pauline, Adahy ;  
Laurent et Djahny  
Vous remercient  
Pour votre investissement  
Et vos visages souriants